
上海钢管行业简报 

第 6 期 

（总第 344 期） 

上海钢管行业协会编                        2017年 4月 15日 
★ 

宏观经济 

工信部：6 月 30 日前彻底取缔“地条钢” 

工信部原材料司巡视员骆铁军 13 日在“2017 中国钢铁发展论坛”表示，我国已将彻底

取缔“地条钢”作为今年钢铁去产能的重要任务，并要求 6 月 30 日前全面完成。 

骆铁军说，2016 年各地压减粗钢产能超过 6500 万吨是实实在在的。然而有个别机构通

过混淆产能和产量的关系，将停产产能复产后产生的产量作为新增产能，又把已化掉产能中

停产的产能忽略掉，得出了“中国粗钢产能不降反升”的错误结论。 

骆铁军强调，不能把上了精炼设备作为不取缔中频炉的理由和借口。在不锈钢行业，中

频炉只能用于融化铬铁、镍铁等合金。个别设计院为中频炉企业设计“中改电”方案，这是

不允许的，与国家化解过剩产能的要求背道而驰，必须坚决制止。 

据介绍，自去年年末全国开展打击“地条钢”专项行动以来，钢材市场环境得到了有效

净化。“取缔‘地条钢’扭转了‘劣币驱除良币’现象，对钢材价格稳定起到了关键作用。”

骆铁军表示，废钢资源利用由此也回归到本来面貌，流向了合法合规企业。 

一季度我国出口钢材同比减少四分之一 

据海关总署统最新数据：2017 年 1-3 月我国累计出口钢材 2073 万吨，同比下降 25.0%。 

其中，3 月份我国出口钢材 756 万吨，较上月增加 181 万吨，同比下降 24.2%；  

1-3 月我国累计进口钢材 348 万吨，同比增长 11.3%。其中，3 月份我国进口钢材 130

万吨，较上月增加 21 万吨，同比增长 2.4%；  

1-3 月我国累计进口铁矿砂及其精矿 27088 万吨，同比增长 12.2%。其中，3 月份我国

进口铁矿砂及其精矿 9556 万吨，较上月增加 1207 万吨，同比增长 11.4%。 

钢铁行业排放明显增加 

据环境保护部的信息，在对京津冀及周边地区开展的大气污染防治强化督查中，“高架

源”污染源自动监控数据显示，钢铁行业在 4 月 7 日后氮氧化物排放明显增加。其中，唐山

市钢铁行业排放增加最多，4 月 8 日较 7 日氮氧化物排放量增加 38%；河钢集团荣信钢铁、

河北唐银钢铁、首钢京唐等 13 家排放量较大的钢铁企业氮氧化物排放增长均在 60%以上。 

4 月 8 日至 11 日，28 个督查组现场督查了 946 家企业（工地），发现 679 家单位存在

违法违规问题，约占检查总数的 72%。督查组已将主要问题移交当地环保部门进一步调查处

理。对部分突出问题，环保部将直接进行督办，逐一对账销号。 

 



国内外行业动态 

天津友发钢管集团正式入驻五阿哥钢铁采购平台 

2017 年 4 月 7 日，天津友发钢管集团副总裁，销售公司总经理韩卫东与五阿哥 CEO 苗

峰在北京签署了电商合作协议，天津友发钢管集团将正式入驻五阿哥钢铁采购服务平台。 

此次双方合作，可谓是“强强联合”。 

友发钢管集团副总裁韩卫东表示，五阿哥拥有天生的资源优势。五矿发展拥有遍布全球

的 200 多个营销和物流网点，完善的工程配送体系以及符合钢铁行业特色的金融、物流、加

工体系，阿里巴巴则在大数据、电商平台运营和互联网技术上拥有深厚积淀，在终端买家的

资源积累和互联网＋钢铁的优势，让我们深信五阿哥和友发在为终端用户提供高品质服务保

障上高度一致。 

五阿哥 CEO 苗峰表示，作为钢管行业的翘楚，友发钢管集团连续 11 年位列中国企业 500

强，是全球唯一一家超千万吨的钢管企业，并牵头起草 3091 新国标，真正达到“质”“量”

双管齐下，是五阿哥平台上钢管采购的高品质首选，而这也正是五阿哥作为钢铁采购行业服

务平台始终如一解决用户所有“钢需”的体现。 

深化营销革命，打造全产业链竞争优势，本次与五阿哥的精诚合作势必为友发钢管集团

营销旅程划上浓墨重彩的一笔。 

 

宝世威：“大胖子”钢管诞生啦 

3 月 30 日，首根盐龙湖项目钢管在宝世威公司焊管一机组成功下线，该项目规格为

D2420x22mm，单根重达 19 吨，是宝世威公司自创建以来生产的最“胖”钢管。 

本次生产该公司大胆革新，总结以往生产超长超重桩管经验，从换道调型上狠下功夫，

确保源头质量。针对车间地域限制等生产瓶颈，在车间空地加装平台，完成后续手探、成品

外观检查处理工作。采用而氧乙炔代替平头开管端坡口，外型美观、过渡平滑，而且可操作

性强，成为本次创新生产的又一亮点。 

“大胖子”钢管成功诞生，再次提升了企业的市场竞争力，为公司进一步实现产品升级、

满足市场需求积累了宝贵经验。 

 

邯郸特管公司 G3 高端油井管套管开发成功 

3 月份，邯郸特管公司成功实现 125 钢级和 140 钢级 G3 样管的开发生产。G3 高铬镍基

耐蚀合金管，广泛应用于石油、化工等领域，是高端管材家族成员之一，因生产过程难度大，

成材率低，只有极少数企业才能生产此类产品。 

此次开发的 125 钢级和 140 钢级 G3 样管，公司各级领导高度重视，在生产之初，技术

部、生产事业部等组织召开多次技术方案制定和专题讨论会，就冷轧变形量与性能的关系进

行充分的研究攻关。在冷轧模具设计、冷轧执行道次设计、润滑方式的选择等方面做了细致

的方案和控制，制定 MPS 控制文件，生产中各个环节都有专人负责把控。截止 3 月 10 日，

样管冷轧态性能良好，最终实现成功入库。此次 G3 高端油井管、套管的研发成果，又一次

提升了公司在高端合金管方面的研发能力。 

 

 

 



珠江钢管沙特合资项目荣获“2016 年度沙特优秀中资项目奖” 

中国驻沙特大使馆在沙特利雅得召开了“2016 年度沙特中资企业经贸工作会议”。中国

驻沙特大使李华新，沙特中资企业协会代表，在沙特的中国企业代表出席大会。珠江钢管沙

特公司总经理曾政山和副总经理黄权燎受邀参加大会。“番禺珠江钢管沙特合资项目”业绩

突出，被评为“2016 年度沙特优秀中资项目”。 

李华新大使致辞表示，希望在沙中资企业抓住 “一带一路”和“2030 愿景”经济计划

对接的机会，在沙特投资，发挥各自的优势，争取做大做强。 

珠江钢管沙特公司副总经理黄权燎为出席会议的各位嘉宾介绍了母公司珠江钢管集团

的整体情况及实力；分享了集团董事长陈昌先生在沙特投资建厂的决策缘由；并向大家详细

解说了沙特合资项目的建设过程，及项目的运营情况，同时也向各位嘉宾解释了沙特的投资

环境，相关的投资政策和法律法规，建厂过程中遇到的问题、困难和解决办法。公司分享的

这些信息、经验和成果获得了大使馆工作人员和与会嘉宾的广泛好评。 

最后，李华新大使给珠江钢管沙特公司总经理曾政山颁发了“奖状”和“荣誉证书”，

对番禺珠江钢管沙特合资项目给予了高度的评价，并希望公司全体员工再接再厉，争取获得

更好的发展和成果。 

 

阿根廷对华管道附件反倾销取证阶段结束 

2017 年 4 月 5 日，阿根廷生产部外贸副国务秘书处照会中国驻阿根廷使馆经商参处，

通告阿方对原产于巴西和中国的管道附件(西文：Accesorios de tuberías，南共市税号：

7307.19.10 和 7307.19.90)反倾销取证阶段已结束，涉案企业可查阅调查文件, 并自收到通告

之日起 10 个工作日内提交最终证词。 

 

两家日本钢企收购印尼钢管股份 

由于我国在东南亚区的钢铁市场潜力大，为能获得钢铁产品市场渠道，JFE钢铁(JFE Steel)

公司和伊藤忠丸红钢铁公司(Marubeni-Itochu Steel Inc)公司收购印尼钢管(Steel Pipe Industry 

Indonesia/Spindo)公司 2.2%的股份。其中，JFE 钢铁公司和伊藤忠丸红钢铁公司分别收购

Spindo 公司股份 1.46%和 0.73%。 

日前，Spindo 公司投资者关系经理约翰·瓦尤迪·艾德华(Johanes Wahyudi Edward)对记

者称，JFE 公司和伊藤忠丸红钢铁公司的加入，是令人振奋的消息，因两家日本大企业使

Spindo 公司能顺利获得生产原料供应。“我们能从这两家公司获得薄钢卷(coil tipis)供应。” 

约翰续称，JFE 钢铁公司和伊藤忠丸红钢铁公司加入 Spindo 公司后，除了能获得原料供

应的利益，也能使 Spindo 公司在国内市场扩展业务。 

虽然如此，但 Spindo 公司与该两家日本钢铁企业之间，并没有签署任何合同。“我们没

有义务购买他们的钢铁原料，我们将购买有经济价值的钢铁原料。” 

今年，Spindo 公司定下指标，将生产 38 万吨钢管，该数目比去年的 33 万吨至 34 万吨

实际产量，提高 11%至 15%。“今年，我们看好建筑业和机动车业需求提高。” 

除了生产供建筑业和机动车业的钢铁之外，Spindo 公司也生产供家具业、油气业和其

它的运输设施钢铁需求。 

 

 



安普朗完成对其法国不锈钢焊管业务的剥离 

    安普朗（Aperam）4 月 4 日宣布，其不锈钢服务与解决方案单元旗下的法国钢管业务

（Tubes Europe）的剥离已于 4月 3 日完成。此次剥离给 mutares AG 的包括位于法国Ancerville

的不锈钢焊管制造厂和位于法国 Annecy 的分销中心。 

安普朗于 2017 年 1 月 9 日宣布了此项剥离意图。此次剥离的业务被安普朗认定为非核

心资产，2016 年实现的合并销售额为 6400 万欧元，出货量为 2.2 万吨。 

 

会员动态 

中国钢结构协会钢管分会七届二次会员大会在佛山成功举行 

2017年 4月 6--8日，中国钢结构协会钢管分会七届二次会员代表大会在美丽的佛山枫

丹白露酒店召开！ 

佛山市钢管行业协会吴刚会长致欢迎词。 

中国钢结构协会副秘书长李宁讲话。他要求协会要服务会员企业，多走访企业、多联系

企业；努力制订行业标准，引领产业发展；多调查，当好政府助手；加强行业调查和自律。 

中国钢铁协会迟京东副会长作《化解钢铁过剩产能促进转型升级》的报告。迟会长要求

钢管企业要：创新产品质量，避免同质化竞争；抓紧制定钢管标准，提升产品质量；要关注

新材料新领域，创新产品；加强行业自律，保证发展环境… 

中国钢管协会朱学强理事长在会上作了"去产能、提品质、增效益，全面推进供给侧结

构性改革"的主题报告。报告总结了 2016年钢管行业运行情况和取得的成效，提出了 2017

年企业所关注的问题：继续执行国家去产能，淘汰落后产能，推进兼并重组；依靠创新推动

新旧产能转换和结构优化升级；加强行业自律，营造公平竞争环境；两化深度融合，推动智

能制造生产；加快标准制订工作，推进质量升级和品牌建设；十分关注下游工业对钢管的需

求。通过继续结构调整、产品升级、工艺创新等，不断提高钢管企业在新常态下生存发展能

力！ 

魏学志秘书长代表秘书处作秘书处工作报告。表示，秘书处要全心全意为会员服务，在

服务中凝聚力量、在服务中提升质量、在服务中促进发展、在服务中共赢共荣！ 

下午的会议内容为：专家讲座。 

上海钢管行业协会在这次会上，发表了 2篇论文。 

上海钢管行业协会专家委主任孙永喜，题为《十三五期间我国民生铁公基重点工程项目

钢管需求分析》，论述了国家十三五期间，国内“民生+铁公基”重点工程项目，从市场细分，

产品定位角度，提出了我国钢管行业三大产品不锈钢管，焊接钢管，无缝钢管的发展趋势，

并对 7个领域的重点工程（城镇供水项目改造工程，钢结构重点项目，城市地下综合管廊项

目，国电网特高压铁塔项目，煤制油气重点项目，石化和化工企业重点项目，油气长输管道

重点项目）作了简介，配套工程用钢管需求量作出预测分析。 

专家委高级顾问钱乐中教授作了《输水钢管的创新与发展》，介绍国内内衬不锈钢复合

钢管、厚壁/薄壁不锈钢管、衬塑/涂塑复合钢管、预应力钢筒混凝土管在生产工艺和安装使

用中出现的创新产品、创新生产工艺和创新安装使用方法，以促进创新技术的推广，并展示

了输水钢管的发展前景。 

找钢网高级付总裁郎永淳作了《互联网+钢铁，破局之路》 

东方锅炉公司杨华春总工作了《锅炉行业及锅炉管发展》 

冶金工业信息标准研究院李奇《优化钢管标准体系推进标准创新服务》 



上海钢管行业协会热烈祝贺中国钢结构协会钢管分会七届二次会员代表大会胜利召开！ 

 

宝钢股份钢管条钢事业部表彰女职工“三金”成果 

去年，宝钢股份钢管条钢事业部女职工“三金”成果共实现降本增效 2918.5万元。日

前，事业部对“夺三金”立功竞赛活动中涌现出的先进集体和个人进行了表彰（如图）。 

今年，钢管条钢事业部将继续深入开展“夺三金”女职工立功竞赛活动，广泛发动女职

工从小事做起，点滴降本，为事业部生产经营作出更大贡献。 

 

玉龙钢管组织外来务工人员接种麻疹疫苗 

麻疹是一种常见的严重危害身体健康的急性呼吸道传染病，易并发肺炎、脑炎、心肌炎、

喉炎等，甚至死亡。春季为麻疹病多发季节，为了实现我国消除麻疹的目标，响应国家卫计

委《国卫办疾控函【2015】52号文件精神》，玉龙钢管联合玉祁街道办事处和玉祁街道社区

卫生服务中心，安排各分厂，各部门所有外来务工人员在 3月 10前于新厂二楼办公室接种

麻疹疫苗，有效并及时的控制了疾病的传播。 

 

新莱集团 Semicon China 2017，一切为客户更好 

Semicon China 2017 在上海的烟雨转晴中拉开帷幕，在夜上海的灯火辉煌中落下帷幕。

新莱集团参与 Semicon 2017 国际半导体展取得圆满成功！ 

作为电子超高洁净及真空行业的领军企业，新莱集团在展会中主要展示了 NanoPure品

牌超高净不锈钢管道、管件及 AdvanTorr品牌真空阀门与腔体。其中电子级超高洁净管道、

管件，真空闸板阀、插板阀等产品成为本次展会的一大亮点。新莱集团所展示应用于厂务端

一次配、二次配及半导体设备的气体传输系统整体解决方案成为众多新老客户关注的焦点，

展会客商对产品表现出极大兴趣，在现场接触展品的过程中进行了详细咨询并亲自查验，确

认质量达国际领先水准，形成数十家高意向客户。接触交流产品的同时也增进行业间对华人

品牌的认知，为新莱集团品牌国际化进一步发展创造了新的契机。 

新莱集团始终秉持实事求是、现代化、专业的经营态度，对产品有严格的高规格要求，

同时给予客户最大的利益与最优质的服务，切实为客户解决实际问题。十余年来，新莱已成

为电子半导体及真空超高洁净市场上有口皆碑的品牌，为客户提供最优质的产品和服务，一

切为客户更好！ 

 

华进开展安全生产专题培训 

2017 年 4 月 2 日下午，湘潭华进科技股份有限公司全体员工进行一场安全知识专题培

训，安全生产既是人们生命健康的保证，也是企业生存与发展的基础。作为企业的员工也应

该以主人翁的姿态全身心地投入到公司的安全工作当中去，树立正确的安全意识，做到对企

业负责、对家人负责、对自己负责，坚决同“三违”做斗争。 

在培训过程中，安全负责人彭翔就安全管理基础知识、安全生产法律法规基础知识、安

全生产基础知识、企业基础应知应会、事故的预防报警和应急措施、工厂基本生产安全技术

六个方面进行的详细的讲解。 

安全是生产的前提，也是我们所有工作的基础。对于制造业的企业来说，安全生产，更

是重中之重，如何加强我们企业的安全生产工作是我们日常工作中的首要解决的问题。董事



长李书华在培训会上指出“安全问题不容忽视，今天培训是一个开始，接下来，我们会陆续

定期举办安全知识的专场培训会，让我们每位成员都掌握安全的基础知识，并将知识实践到

日常工作中去。” 

 

协会工作 

长珠钢管产业联盟在佛山宣告成立 

长江三角洲是中国第一大经济区，是中国综合实力最强的经济中心、亚太地区重要国际

门户、全球重要的先进制造业基地、中国率先跻身世界级城市群的地区。 

珠江三角洲是我国改革开放的先行地区，是中国重要的经济中心区域，是世界产业转移

的首选地区之一，中国规模最大的高新技术产业带，在全国经济社会发展和改革开放大局中

具有突出的带动作用和举足轻重的战略地位。 

长三角和珠三角钢管生产企业不仅占我国钢管制造业的半壁江山，而且两地聚集了核

电、化工、医药、电子、超超临界高锅管、高强度气瓶管、稠油热采管、非 API 钻杆、高端

装饰用等高端钢管产品，两地还是我国钢管产品国际贸易的集散地。近年来，两地行业协会

分别在企业转型升级、提升业态水平、高新技术开发和产业链优化建设方面做了大量的工作，

相互有所借鉴和信息沟通。 

为了更好地引导和支持创新要素向生产单元集聚，实现创新成果的快速产业化，推动产

业结构优化升级，提升产业核心竞争力使钢管产业，更好地服务于两大经济区的建设，更好

地服务于“一带一路”国家战略的部署与实施。上海钢管行业协会、常熟市钢管行业协会和

佛山市钢管行业协会（排名不分先后），根据科技部等六部门联合发布的《关于推动产业技

术创新战略联盟构建的指导意见》(国科发政〔2008〕770 号)和国家发改委《长江三角洲城

市群发展规划》以及国务院《关于深化泛珠三角区域合作的指导意见》的要求，决定成立“长

三角珠三角钢管产业联盟”。 

经过长时间的酝酿和友好协商，2017 年 4 月 8 日，“长三角珠三角钢管产业联盟”在广

东省佛山市宣告成立。（简称“长珠钢管联盟”） 

长珠钢管联盟的宗旨是“合作、共赢、创新、发展”；以国家产业政策为指导，以市场

为导向，以企业为主体，搭建产、学、研、资、用的平台，提升联盟成员企业的研究开发、

生产制造、集成应用和服务水平，提升钢管在各个领域的应用水平，促进长三角珠三角钢管

产业的健康发展，增强长三角珠三角钢管产业的综合竞争力。 

上海钢管行业协会、常熟市钢管行业协会和佛山市钢管行业协会的会员单位是长珠钢管

联盟的当然盟员单位。长珠钢管联盟欢迎两地区所有钢管产业链企业和单位加盟，也欢迎泛

长三角、泛珠三角、长江中游城市群、西南地区城市群和北部湾城市群的钢管产业链企业和

单位加盟，联盟不收年费，是一个开放性的合作平台。 

联盟理事会由上海钢管行业协会、常熟市钢管行业协会和佛山市钢管行业协会组成，并

将逐步吸收行业内有影响力的企业加入联盟理事会。联盟理事会办事机构为联盟办公室，经

理事会研究决定，初创阶段联盟办公室设在上海钢管行业协会秘书处。 

联盟办公室电话：021-56974051 

联系人：曹祥军  13817698158 

联系人：笪伟中  13901572250 

联系人：邓伟勤  13802920483 

地址：上海市天目中路 240 号 4 层 

网址：www.gghy.org 

http://www.gghy.org/


2017 第二次会长办公会：全力推动钢管酸洗环保攻坚战 

2017年 3月 31日下午，协会在上海佳冷冷弯科技股份有限公司二楼会议室召开了上海

钢管行业协会 2017 第二次会长办公会。全体会长、正副秘书长和专家委主任出席了会议，

秘书处市场部全程参与。 

上海佳冷冷弯科技股份有限公司总经理黄宏江代表朱继昌副会长致欢迎辞，并向大家介

绍了企业前三月的发展情况。佳冷冷弯科技前三月公司业绩骄人，以“从量变到质变，从制

造到质造”为转型升级的主旋律，销售量突破 28000 吨，同比增长 5%。黄总介绍，该厂通

过深入技术改造；创新效益双核驱动；建立质量品牌；完善数据化营销服务平台；市场开发

向高精尖扩展；建立完备的供应链关系；开展 ERP数据分析；建立端到端的交付流程等八大

转型举措，进一步促进了佳冷冷弯科技的持续发展。 

曹祥军秘书长汇报了秘书处策划的 2017 年协会主要（国内外）活动计划，会议同意了

秘书处提出的“中国钢管制造全球商务行”活动计划，对首站组团观摩俄罗斯管线展提出了

具体要求。 

会议同意“专家委全年重点工作计划”的报告，发挥专家委优势，为企业提供专业服务，

提升钢管产业科技、管理水平。 

会议同意秘书处“关于建立上海钢管行业协会通讯员队伍“、”关于继续开展企业诚信

创建活动“的报告。 

副会长顾永发认为“中国钢管制造全球商务行”活动要讲求实效，真正帮助企业拓展市

场、拿到订单，企业对中东、中亚、俄罗斯市场充满期待。 

副会长季学文高度重视创新钢管酸洗工艺和废酸治理技术，针对国家环保要求的酸洗新

工艺和符合排放要求的废酸液解决问题提出意见和建议。 

执行会长李胜指出：上海钢管生产企业正陆续搬迁，协会应加快“长三角-珠三角钢管

产业联盟”的筹建步伐，有利于开展跨区域的行业服务范围。李胜还表示：谁环保！谁赢！

水晶宫钢管带头支持协会开展酸洗治理技术的推广，专家委员会可以把水晶宫钢管作为酸洗

治理先行先试的试点单位，水晶宫钢管将提供资金保障和资源动员，全力推动钢管酸洗环保

攻坚战。 

副会长单位宝钢股份钢管条钢事业部代表包义通认为，抓住酸洗改造这个牛鼻子，打通

钢管产业链瓶颈，推出协会主导的专有技术，就做出上海钢管行业协会的服务特色。 

全体与会人员一致认为：创新钢管酸洗工艺，是 2017上海钢管行业协会的服务主战场。 

巩宏良会长做了会议总结，提出了五大改进措施：1.要进一步凝聚各位会长的智慧，补

上信息交流互通较少的短板；2. 以开好党代会为契机，增加“两学一做”学习教育活动；

3.尽可能多的整合行业内部资源，多为会长、副会长、会员企业干实事，提升功能型、实质

性工作；4.协会要走上市场化的道路，摆脱秘书处目前的经济窘境；5.加强行业引领，例如

环保工作，必须走在企业前头。 

 

关于建立上海钢管行业协会通讯员队伍的通知 

各会员及相关单位： 

为全面提高协会信息渠道建设，及时有效地传播企业、行业动态，提升协会信息宣传工作的

质量，为季刊《钢管行业》的发行做准备，协会决定组建通讯员队伍。 

一、通讯员的基本素质 

1. 认可单位企业文化，能够较为准确领会单位及上级领导的指示精神； 

2. 热爱写作，具有一定的文字撰写能力；   



3. 思维敏锐，能够及时、准确地发现和把握新闻线索；   

4. 工作严谨，密切联系企业，有较强的集体荣誉感和工作责任感。 

二、通讯员的职责 

1. 通讯员负责本单位信息的搜集、采访、写作、上报工作； 

2. 每名通讯员要及时报送本单位有关信息，并经负责人审核把关后及时报送； 

3. 积极参加协会有关活动，发现、捕捉、反映各类钢管行业信息。 

三、通讯员的选拔   

1. 各会员单位推荐一名通讯员负责本单位业务范围内的宣传工作； 

2. 通讯员因人事调整、工作变动等原因离开企业，要及时选拔新的通讯员。 

四、考核和奖励 

1. 协会定期发布各单位信息报送采用情况； 

2. 对年度钢管信息报送工作成绩突出的单位授予“上海钢管行业协会信息工作先进单位”

荣誉称号，并通过网站、微信等网络信息发布平台进行重点宣传； 

3. 对年度钢管信息报送工作成绩突出的个人授予“上海钢管行业协会信息报送工作先进个

人”荣誉称号，并对前十名给予奖励。 

五、信息送达范围 

把握正确的舆论导向，以正面宣传为主，可以是文字、图片、视频、外文等多种形式，内容

包括以下方面： 

1. 政府、行业重大决策在各单位工作范围内的贯彻落实情况； 

2. 各会员及相关单位的公司活动、会议等实时新闻信息； 

3. 各单位需要发布的公示公告（产品价格、原料采购、招投标信息、人力资源、废旧处理

等）； 

4. 钢管行业的新情况、新特点、新问题及相关动态新闻； 

5. 各单位开展招商引资、合作、重大项目建设等情况； 

6. 各单位产品供给、市场热点、市场秩序等情况； 

7. 重要信息变更； 

8. 优惠活动和节庆活动等资讯。 

六、信息送达方式 

通过公共邮箱（msz@gghy.org）或“上管协通讯员”微信群，报送信息，信息员报送的信息

均视为已通过分管领导的审核。 

请各单位在 5月 31日前完成通讯员的选拔和推荐工作，并将推荐表邮寄或发送至协会邮箱。 

协会将在 6月份择日召开信息通讯员工作会议，完成通讯员队伍的组建工作。 

联系人：卢致逵 13501688776   王赛男 13918358556 

 

经团联举办深改报告会 王战：要做好四个新作为 

4 月 10 日下午，上海市经济团体联合会（上海市工业经济联合会）在上海经济干部管

理学院举行了“深入推进供给侧结构性改革”专题报告会，邀请上海社会科学院王战院长作

专题报告，来自全市 150余名行业协会秘书长和企业负责人出席了今天的报告会。 

王战院长为与会代表解读了供给侧结构性改革的本质，供给侧结构性改革有别于西方经

济学中的供应学派，它涵盖了稳中求进、适度扩大总需求和经济结构的调整。 

王战院长指出：深入推进供给侧结构性改革要切实做到“四个新作为”。自贸试验区改

革要对标国际最高标准，努力建设成为开放和创新融为一体的综合改革试验区，成为服务国

家“一带一路”建设、推动市场主体走出去的桥头堡，发挥先发优势、真正当好标杆；科创



中心建设，要真正走出一条创新驱动发展之路，加快推进创新成果应用转化、不断完善人才

政策、提升张江综合性国家科学中心集中度和显示度，要以全球影响力为标准，努力走在全

国前头、走到世界前列；社会治理创新，要走出一条符合超大城市特点和规律的社会治理新

路子，持续推进城市从管理向治理的根本转变；全面从严治党，要深入贯彻落实党的十八届

六中全会精神，把严的要求落实到党的建设全过程和各方面。 

上海钢管行业协会常务副秘书长卢致逵出席了今天的报告会。 

 

协会派员参加上海市商务委公平贸易培训 

2017 年 4 月 7 日下午，上海市商务委在上海交通大学凯原法学院举办了《新形式下国

际经贸摩擦及其应对实务》培训会。会议邀请理论和实务界专家就国际经贸领域常见的贸易

摩擦、知识产权、国际货物买卖和投资纠纷等开展实务培训，并发放了《经贸摩擦案例汇编》

材料。协会常务副秘书长卢致逵与 80名公平贸易各行业工作站代表接受了培训。 

上海交通大学凯原法学院国际经济法专家、英国爱丁堡大学法学博士胡加祥教授为大家

详细分析了 WTO议定书第 15 条 a款与 d款的逻辑关系和实务要点。上海海华永泰律师事务

所高级合伙人、复旦大学法学博士余盛兴律师为大家解读了各国贸易救济法及相关法律法规

和政策，并对贸易争端、技术性贸易壁垒等国际贸易问题为大家进行了梳理。二位老师的精

彩演讲，受到了参培人员的欢迎。 

 

行业名优之五： 

昆山新莱洁净应用材料股份有限公司-超高洁净不锈钢有缝管道 

昆山新莱洁净应用材料股份有限公司是于 2000 年在江苏省昆山市创立的生产型企业，

已于 2011 年 9 月在深圳证券交易所成功上市（股票代码：300260）。 

新莱集团主要从事高纯不锈钢为母材之高洁净应用材料研发与专业制造。主要产品包括

管道、管件、泵、阀、过滤器、罐、换热器、压力容器、真空产品等高洁净设备，同时研发

制造超纯气体（UHP）管路系统、超高真空（UHV）系统的关键组件。产品主要应用于生物医

药、食品饮料、真空电子等需要严格控制污染的专业领域。 

新莱集团产品通过国际认证，为卫生级流体管路系统客户提供更好的技术支持和解决方

案，新莱集团在 2013 年获得美国 ASME BPE 管道/管件双认证，是亚洲首家。公司注重产品

品质，全员品保，保证产品的可追溯性，包括隔膜阀、球阀、止回阀、离心泵、管道管件等

产品通过美国 3A 认证，压力容器、离心泵、隔膜阀、球阀、管道管件等产品通过欧盟 CE

认证，新莱产品通过认证还包括：EHEDG、ASME、TS（GB）、涉水许可证等。新莱集团拥有齐

全的产品线并保证包品质，管道产品符合 GB、ASME BPE、DIN、3A、ISO、JIS、BS、SEMI

等一系列国际标准。 

规格型号：1″-6″外抛内电解 

产品采标情况：符合美国机械工程师协会 ASME BPE标准 

主要性能指标： 

管内表面粗糙度 Ra≤0.375um，电解抛光 

管外表面粗糙度 Ra≤0.8um，机械抛光 

管道硫含量 0.005%-0.017%，镍含量 10-14% 

管道外径和壁厚公差、真圆度按照 ASME BPE标准 DT-3-1 

与国内外先进水平比较： 



符合国际卫生级管道行业最高标准-美国 ASME BPE 标准，2013 年，成为亚洲首家获得该认

证企业 

《ASME BPE》为美国机械工程协会制

定的关于制药行业应用的最为严格和

通用的标准，该标准目前只针对不锈

钢管道管件做标准认证，新莱集团于

2013年取得管道管件双认证，全球第

四家，亚洲首家。 

ASME BPE标准的不锈钢管道对不锈钢

材料成分、管口真圆度、壁厚及表面

处理的光洁度等都有较高的要求。新

莱集团采用欧洲进口高纯不锈钢为母

材经过特有的制管技术与抛光工艺，

得到各项指标完全符合 ASME BPE标准的不锈钢管道，产品品质获得国内外客户的高度许可。

改标准的管道的内表面抛光常用等级为 Ra0.5μ m 和 Ra0.375μ m，其中 Ra0.375μ m 的管道

内表面需要复杂的电解抛光工艺来保证内表面的光洁度和铬铁比，以提升不锈钢管道内表面

的易清洗性和抗腐蚀能力。 

    


